
CONSEIL D’ECOLE DU LUNDI 8 JUIN 2018 (18h30 – 20h30) 

ECOLE PRIMAIRE PUBLIQUE CAMILLE CLAUDEL, 7 rue de la Mairie  35580 LASSY 

Personnes présentes : 

Enseignantes 

• Mme GUIHARD Isabelle  en CM1 et directrice 

• Mme EVANO Mélanie en CM1/CM2 

• Mme MEIGNEN-RICHARD Christine en CE2 (Lu, Je, Ve) 

• Mme LE PICARD Céline en CE1 

• Mme ROUGE Alexandra en CP 

• Mme BEBIN Céline en CE2 (Ma, Me), CM1 (Ve) 

• Mme LE METAYER Laurence en MS/GS 

• Mme GINGUENE-REGNAULT Sabrina en PS/GS (L, Ma, Ve) 

ATSEM et Agents du périscolaire : 
• Mme  MICAULT Peggy 

• Mme PANAGET Sandrine 

Représentants de parents d’élèves 

• Mme VILLION Anita 

• Mme FOUQUART Cécile 

• Mme CHARPENTIER Nathalie 

• Mme STIRCHLER Valérie 

• Mme FOURNIER Carole 

• M. Kimmerlé Romain 

• Mme Rabiniaux Isabelle 

 

Mairie 

• M. BOURDEVERRE, adjoint aux affaires scolaires et péri-sco-

laires 

• M. LE CHENECHAL, Maire de Lassy 

Personnes excusées :  Secrétaires du 3ème conseil d’école : 

• Mme Butault Armelle, Inspectrice de l’Education Nationale 

• Mme Désert Hélène, enseignante 

• Mme Besnard Blandine, enseignante en PS/GS (me, j) 
• Mme Laura Auger, enseignante en PS/MS 

Mme Guihard, Mme Evano, Mme Fournier 

 

• APPROBATION du PV du Conseil d’école du 16 mars 2018. 

Le PV du dernier Conseil d’école du 16 mars 2018 est approuvé. 

Mme Gérard Laëtitia a fait part fin mars de sa démission du CE. 

• LIEN PERI-SCOLAIRE/ECOLE (en lien avec des questions de parents) 

Absence de la feuille d’inscription à la garderie du soir 

Quelques parents soulignent qu’il est arrivé quelquefois que la feuille de garderie du soir ne soit pas présente. 

Les ATSEM et les enseignantes rappellent qu’un oubli peut arriver et dans ce cas les parents peuvent aussi faire 

passer le message à l’oral. Elles soulignent en même temps que beaucoup de parents ne la remplissent pas, ce 

qui pose des problèmes pour l’organisation et le bien-être des enfants. Elles resteront vigilantes cependant à la 

présence de cette feuille. 

Communication entre le personnel de cantine de cantine et les enseignantes de maternelle 

Les enseignantes de maternelle et le personnel de cantine communiquent pour des faits importants (maladie, 

refus de manger systématique, …). Si toutefois, il y a eu impossibilité de communiquer rapidement, car chacun 

est pris dans ses emplois du temps respectifs, les parents sont invités à questionner les enseignants, qui se 

renseigneront auprès du personnel de cantine. Il est à noter toutefois qu’il s’agit bien de faits importants et non 

pas un compte-rendu systématique du repas de chaque enfant. 

Les parents proposent qu’en début d’année, les enseignantes réexpliquent le rôle de chacun (périscolaire, 

école) lié aux différents temps de la journée pour que les parents sachent à qui s’adresser. 

La mairie précise que les nouveaux parents ont reçu une invitation pour un temps porte-ouverte à la garderie 

le 28 juin prochain à 17h30. Ce sera l'occasion pour les parents de poser toutes leurs questions. 

 

 



Emploi du temps ATSEM sur temps scolaire et ménage dans les classes 

Le retour à 4 jours sur temps scolaire a nécessité une  nouvelle organisation des emplois du temps des ATSEM 

qui permet un retour de la présence des ATSEM  en fin de journée sur le temps scolaire et moins de changement 

d’ATSEM dans les classes.  PS/MS : Peggy le matin, Jocelyne l’après-midi, PS/GS : Martine et Jocelyne, MS/GS : 

Sandrine. L’après-midi, il reste des moments en classe sans ATSEM. De plus, comme il avait été demandé par le 

passé, les ATSEM effectueront le ménage dans leurs classes de référence, ce qui permettra une meilleure 

coordination entre enseignants et ATSEM à ce sujet. PS/MS (Peggy et Jocelyne), PS/GS (Martine et Jocelyne), 

MS/GS (Sandrine). Le temps de repos des MS sera assuré par Peggy et la sieste des PS par Martine et Jocelyne. 

Bilan du test cantine avec le ¼ d’heure décalé à 11h45 

La différence n’est pas flagrante. Il n’y a pas de changement au niveau du bruit. Les enfants ont eu ¼ d’heure 

de plus de récréation. Deux services impliqueraient une très grande plage horaire sur le midi. 

• BILAN des PROJETS en cours: 

Les projets énoncés lors du 1er Conseil d’école et liés au Projet d’école se terminent 

En ce qui concerne l’axe 1 : Les projets ont tous suivi leurs cours. L’accueil des professionnels de littéralouest 

a été très apprécié par les élèves et les enseignantes. Le journal de fin d’année d’école est en cours de 

réalisation. Il sera mis à disposition des élèves et parents dans chaque classe et dans le hall d’entrée. Des 

exemplaires en noir et blanc circuleront dans les familles. 

En ce qui concerne le parcours artistique et culturel : La journée anglaise a eu lieu en mai en collaboration 

avec le cuisinier de Lassy qui a préparé un excellent petit déjeuner anglais pour les élèves des 4 classes du 

CE2 au CM2. Le projet des Incorruptibles en lien avec la médiathèque est terminé : les élèves ont voté. Ils 

connaîtront le résultat des votes nationaux en juin. 

En ce qui concerne le parcours citoyen : Un espace pour le message clair a été créé sur la cour de récréation. 

Certains élèves s’en sont bien emparés. Il faut encore aider d’autres élèves dans cette démarche. Mais il y a 

une amélioration globale. 

En ce qui concerne le permis piéton,  Mme Christine Meignen-Richard a reçu les kits de la MAIF. 

Les sorties scolaires : 

La sortie à la foire-exposition de Rennes a concerné 3 classes le 26 mars (CE2, CM1, CM1/CM2) et a été riche 

pour les élèves. 

Le défilé-carnaval du 24 avril s’est bien déroulé. 

Le bal breton pour les classes de MS/GS et CP a connu un vif succès auprès des parents, des élèves et des 

enseignantes. 

Le petit tour pédestre urbain a eu lieu et s’est bien déroulé. Les enseignantes réfléchissent à faire une 

randonnée pédestre dans la vallée du Canut la dernière semaine pour compenser la sortie du petit tour 

nature annulée pour des raisons météorologiques. 

La sortie au parc zoologique de Branféré pour les 3 classes maternelle a eu lieu le lundi 4 juin : il y a eu un 

peu de pluie le matin, mais l’après-midi a été agréable. Tout s’est bien passé. 



La classe de mer pour les 3 classes des grands s’est bien déroulée. Les enfants et les enseignantes sont 

revenus satisfaits. Quelques activités ont dû être annulées et remplacées, du fait du mauvais temps. 

La classe nature des CE1 et CE2 : Ils partent à leur tour du lundi 11 juin au mercredi 13 juin avec Mme 

Meignen-Richard, Mme Bébin et Mme Céline Le Picard. 

Les CP/CE1 iront aux Champs libres le 3 juillet. 

La classe de PS/GS accueille ses correspondants le lundi 2 juillet. 

La semaine « fraich’attitude » aura lieu à partir du vendredi 15 juin en collaboration avec le cuisinier. Il s’agira 

alors de réaliser des recettes à partir de produits frais puis de les déguster. 

Les CM1 produiront une pièce de théâtre le mardi 3 juillet en fin de journée dans la salle de motricité. 

La fête de l’école aura lieu le 30 juin. Elle est organisée par l’APE que l’équipe enseignante remercie. Sans 

l’investissement   de l’APE, de nombreuses activités, notamment les sorties scolaires ne pourraient avoir lieu. 

Les élèves produiront un petit spectacle durant l’après-midi (chants, danse, ...) dans la cour de l’école. 

• EVALUATIONS NATIONALES : Les CM2 ont passé en en avril les évaluations de Langues LVE. Voilà les 

résultats pour l’école (93% de réussite en compréhension orale, 83% en compréhension écrite, 82% en 

expression écrite, 82% en expression orale). Nous rappelons que pour avoir le niveau A1, il suffit de 

réussir 60% des items, l’apprentissage des notions pour atteindre le niveau A1 est poursuivi en classe 

de 6ème. 

La seconde passation du PACEM est actuellement en cours. Elle permettra d’évaluer la progression des 

élèves au cours de l’année et d’ajuster nos apprentissages l’an prochain dans le domaine de mesures et 

grandeurs. 

• Bilan de l’accueil des TPS : 

Tous les TPS, futurs PS l’an prochain ont bénéficié d’une 1/2 matinée d’accueil dans une des classes de PS 

en présence de leurs parents.  Les enfants ont été accueillis 2 par 2 dans chaque classe. Nous remercions 

l’APE dont les parents se sont relayés pour accueillir les nouveaux parents et proposer un moment de 

discussion autour d’un thé/café. Les enseignants apprécient ce moment qui a été un franc succès. C’est un 

moment privilégié pour l’enfant pour se familiariser avec les locaux. Cela permet aussi aux parents de 

dédramatiser ce moment et de poser toutes leurs questions au parent de l’APE qui les accueille. 

 PREPARATION RENTREE 2018 

Effectifs : (sans compter les futurs TPS arrivant en cours d’année à ce jour) 

26 PS, 24 MS, 23 GS, 33CP, 27 CE1, 24 CE2, 23 CM1, 37 CM2 soit un total de 217 élèves. 

Organisation pédagogique 

Actuellement, l’organisation pédagogique retenue par l’équipe enseignante est la suivante. (L’équipe 

enseignante tient à préciser qu’elle pourrait varier si toutefois, courant juin et cet été, de nouvelles 

inscriptions se produisaient.) 



Maternelle Elémentaire 

 

PS/MS    

PS/GS     

MS/GS   

L’accueil des TPS en cours d’année se fera  en 
PS/MS et en PS/GS de manière progressive. 

 CP   

 CP/CE1   

 CE1/CE2 

 CE2/CM1 

 CM1/CM2   

 CM2 

 
Les parents proposent de dire aux élèves de même niveau qu’ils seront séparés, qu’ils ne seront pas 

tous ensemble dans la même classe, qu’ils pourront être avec telle ou telle maîtresse. 

La directrice indique qu’elle prendra le poste de Laurence Le Métayer qui se libère, et aura donc les 

MS/GS. Elle sera déchargée par une autre enseignante lors de ses jours de décharge. 

Les enseignantes pourront, lorsqu’ils donneront les listes de fournitures, indiquer les noms de chaque 

enseignante pour chaque niveau. 

 
L’attribution des élèves dans les classes est fonction de nombreux critères, critères étudiés par 

l’équipe enseignante sous un aspect professionnel afin d’obtenir les meilleures conditions 

d’apprentissage pour tous. 

L’accueil des TPS se fera à chaque fois au départ d’une nouvelle période scolaire à partir des 3 ans 

révolus de l’enfant. Un accueil progressif sera privilégié pour le bien-être de l’enfant. (2 matinées par 

semaine pour une première période, puis éventuellement toutes les matinées mais pas des journées 

complètes). La directrice invite les parents concernés à se manifester au cours du 1er trimestre de 

l’année afin d’organiser cet accueil. Les ½ matinées d’accueil pour les TPS rentrant uniquement en 

septembre seront reconduites l’an prochain. 

Piscine : Les séances auront lieu du 4 février au 28 juin. Horaires des séances : les jeudis 14h40 à 

15h20 dans l’eau. Les séances concerneront les CP, CE1 et CE2 sur 17 séances, partagés en 2 groupes 

comme cette année. Il y aura besoin de parents agréés pour ces séances. Sans le nombre 

d’accompagnateurs, les séances ne peuvent pas avoir lieu. Il est donc important que tous les parents 

qui le peuvent passent l’agrément. 

Projets : 

Les projets habituels liés au projet d’école seront reconduits. Les classes élémentaires envisagent un 

partenariat avec l’OCAS l’an prochain pour des interventions en sport sur une période de l’année pour 

chacune des classes à raison de 2 séances par semaine. Ce projet sera soumis à l’approbation de l’IEN 

en début d’année et commencerait en cas d’acceptation à partir de novembre 2018. Le but est de 

proposer des activités différentes en sport aux élèves avec l’aide d’un professionnel du sport. L’USEP  

en supporterait le coût. 

 USEP : bilan financier 

Somme sur le compte au 7 mai 2018 : 11 270,80€, (beaucoup de factures, dont la classe découverte des CE, sont en 
attente). Il restera environ 5 000 € en septembre. 



libellé dépense crédit bénéfices déficit 

Usep 758,20€ 749€  9,20€ 

Lire c'est partir ! 389€ 430,50€ + 126€ + 24€ 191,5 €  

Classes découvertes CM 3500€+2800€+450€+2000€+220
€+3500€+ 4000€= 16470€ 

=15 353,10€ 

1 116,90€   

Dotation frères et sœurs APE  255€   

Photos groupes 129,80€ 1 746€ 526,20€  

 

 SECURITE et PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) 

Un exercice attentat-intrusion a été effectué en avril avec repli dans les classes. Les élèves et les 

enseignantes n’étaient pas prévenus. Les élèves ont regagné aussi rapidement les lieux de 

confinement (entre 2 à 3 min). Quelques élèves côté en élémentaire sont restés bloqués à l’extérieur 

dans un 1er temps, ce qui a permis d’ajuster notre protocole pour une prochaine fois. 

Dernières consignes vigipirate : les dernières consignes renforcent toujours le plan en cours. La menace reste très 

présente et le souci de sécurisation des sites scolaires également. En avril, les écoles ont reçu à nouveau de nombreuses 

recommandations sur la mise en confinement, le repérage de personnes suspectes, les manifestations extérieures, les 

conduites à tenir, etc … Dans l’école, certains aménagements sont en cours (rideaux). D’autre aménagements 

pourraient être réfléchis (interphone, alarme avec boutons d’alerte, …) mais ne sont pas l’ordre du jour pour le 

moment. 

C’est pourquoi, nous restons toujours très vigilants et demandons aussi aux parents d’élèves de l’être. 

• SITE-INTERNET : « http://www.ecole-primaire-camilleclaudel-lassy.ac-rennes.fr » 

Le site est créé. Il est ouvert à tous sur internet. Les parents pourront y lire des articles, des évènements qui 

ont lieu à l’école, dans les classes. Seuls les enseignants sont autorisés à publier. Les parents peuvent 

uniquement lire. La mise en route et l’utilisation de ce site prendra réellement forme à la rentrée prochaine. 

Les CE1 et CE2 vont cependant l’utiliser en juin pour donner des nouvelles de la classe nature. Une réflexion 

sera menée sur les informations intéressantes à mettre sur le site ultérieurement. (PV de CE, ..). 

Les parents demandent s’il serait possible de mettre un lien sur le site de l’école pour accéder directement 

au site de la cantine. 

Les parents, en début d’année, signeront leur accord pour la prise de photos pouvant circuler sur le site de 

l’école. 

 COMMUNICATION enseignants/parents via le cahier de liaison 

Les enseignantes déplorent un temps important passé à recueillir les signatures de tous les parents pour les 

autorisations de sortie, etc… Les enseignantes demandent aux parents d’être vigilants, de regarder le cahier 

chaque soir et de répondre au plus vite en respectant les dates. Ce temps passé à vérifier et relancer est au 

détriment du temps sur les apprentissages. 



 ROLE des PARENTS-ACCOMPAGNATEURS durant les sorties scolaires 

L’équipe enseignante souhaite remercier tous les parents qui prennent de leur temps pour accompagner les 

élèves durant les sorties scolaires.  Elle rappelle quelques principes pour une bonne qualité d’encadrement. 

- Les parents suivent les directives des enseignants. En cas de souci éventuel, ils s’adressent aux 

enseignants pour connaître la conduite à tenir. 

- Ils s’occupent du groupe qui leur a été attribué si tel est le cas, et reste avec lui en permanence. 

- Ils ne prennent pas de photos ou de vidéos avec leurs appareils personnels. 

Avant chaque sortie, les parents accompagnateurs seront amenés à relire et signer la « charte » du parent 

accompagnateur.   

- Le choix des parents-accompagnateurs est généralement soumis à un tirage au sort lorsqu’il y a trop 

de candidats. En élémentaire, les enseignantes ont plutôt du mal à trouver des accompagnateurs. Si 

un parent est refusé, l’équipe enseignante garde en mémoire la proposition pour une autre sortie. 

 TRAVAUX dans l’école 

La rénovation de l’école va se faire sur 3 ans. La mairie a prévu de repeindre les 2 classes maternelles, le hall, 

le couloir élémentaire, la salle de motricité cet été. La porte d’entrée sera changée cet été. Les travaux auront 

lieu en juillet. 

 POINTS et QUESTIONS des PARENTS 

- Une satisfaction est exprimée sur la qualité des repas et la coordination entre les enseignantes des 

maternelles. La question d’une augmentation de repas bio est soulevée. La mairie précise qu’il y a 

déjà certains produits bio qui sont actuellement utilisés. Le cuisinier utilise aussi les réseaux locaux 

autour de Lassy pour se fournir. Les parents proposent d’en parler le jour de la commission cantine. 

- Journée d’immersion des GS en CP. C’est reconduit cette année comme les années précédentes. Les 

futurs CP viennent dans la classe de Mme ROUGE qui leur explique ce qu’ils vont faire au CP. Elle leur 

présente les manuels, les fichiers qui seront utilisés. 

- Anticipation de la communication sur les évènements et sorties scolaires : Les enseignants font au 

mieux en fonction des contraintes. De plus, par expérience, lorsque l’information est donnée trop tôt, 

les parents oublient et il faut donner une nouvelle information. Mais, l’équipe enseignante va prêter 

attention à cette question pour trouver un délai raisonnable qui convient à tout le monde. 

- Aménagement de la cour (nouvelle structure, peinture, verdure ?). Les enseignantes trouvent que la 

cour est assez agréable. Les parents émettent l’idée de donner de la couleur par exemple en créant 

des fresques sous le préau des grands. Cela pourrait être un projet d’enseignants avec les enfants. 

- Demande d’un abri devant le portail. La réponse de la mairie est négative car c’est un accès pour les 

pompiers. 

- Certains parents demandent un début des cours à 8h45. Certains enfants restent 1h30 en garderie le 

matin. Pour la mairie, cela remet en cause l’emploi du temps des ATSEM, c’est difficile. Il faut réaliser 

un sondage pour demander l’avis des parents 



- Parking (mise en place de plots sur la croix jaune, mise en place d’un sens unique). M. Bourdeverre 

indique qu’ils vont reculer d’environ 1m le parking face à l’école, de façon à ce que les parents et les 

enfants n’aient pas à passer derrière les voitures. Pour la mise en place d’un sens unique de 

circulation, la Mairie va mener une réflexion. 

- Les parents souhaitent rajouter un râtelier à vélos près du portail car de plus en plus d’enfants 

viennent à vélo. 

Les secrétaires de séance, Mmes FOURNIER et EVANO                                   La directrice, Mme Guihard Isabelle 


